

Medienmitteilung

Bern, 17. November 2015

Akteure des Gesundheitswesens vernetzen

Erste Plattform Gesundheit der Hauptstadtregion Schweiz

Heute wird in Freiburg die erste Plattform Gesundheit der Hauptstadtregion Schweiz durchgeführt. Mit der Plattform Gesundheit schafft die Hauptstadtregion Schweiz einen Treffpunkt, an dem sich die wichtigsten Akteure des Gesundheitswesens regelmässig austauschen können. Ziel ist der Aufbau eines innovativen Netzwerkes, um die regionale Gesundheitsbranche bestmöglich national und international zu positionieren.

Die Hauptstadtregion Schweiz ist Standort einer Vielzahl von Akteuren des Gesundheitswesens: von Forschung und Entwicklung über Industrie und Ausbildung bis zur medizinischen Anwendung sowie von Verbänden und der Regulierungsbehörden.

Mit der Plattform Gesundheit schafft die Hauptstadtregion Schweiz einen Treffpunkt für die Akteure des Gesundheitswesens aus der ganzen Region. Sie richtet sich an einen breiten Adressatenkreis aus Forschung, Industrie, medizinischer Anwendung sowie Politik und Verwaltung. An jeder Plattform erhält eine Akteursgruppe die Gelegenheit, sich vorzustellen und aus ihrer Perspektive Angebote, Anliegen und Anregungen zur Diskussion zu stellen. Dadurch entsteht Schritt für Schritt ein Netzwerk, dank dem die Potentiale, die sich aus einer engen Kooperation der Akteure ergeben, genutzt werden können. Neben der Vernetzung schafft die Plattform Gesundheit zudem die Möglichkeit, das Profil der Gesundheitsregion zu schärfen.

Programm

Die erste Plattform Gesundheit findet in Kooperation mit dem Swiss Integrative Center for Human Health (SICHH SA) statt. Im Zentrum des Treffens stehen die Akteure, welche an der Schnittstelle zwischen Forschung, Industrie und Anwendung agieren. Sie sind Katalysatoren der Gesundheitsregion und wichtige Akteure in der Wissensvermittlung. Inputreferate werden von Felix Frey, Sitem Insel, Bern; Georges Kotrotsios, Centre Suisse d'Electronique et Microtechnique SA, Neuchâtel; Massimo Nobile, Bioark, Monthey sowie Michael Sauter, Innocampus, Biel, gehalten.

Auskunftspersonen

Beat Vonlanthen, Staatsrat Freiburg, Co-Präsident Hauptstadtregion Schweiz
Telefon 026 305 24 00

Georg Tobler, Geschäftsführer Hauptstadtregion Schweiz
Telefon 079 672 07 55

Jean-Marc Brunner, Direktor des SICHH
Telefon 026 424 07 00

Über die Hauptstadtregion

Der Verein Hauptstadtregion Schweiz wurde Ende 2010 gegründet. Mitglieder sind die fünf Kantone, Bern, Neuenburg, Freiburg, Solothurn und Wallis sowie zahlreiche ihrer Städte, Gemeinden und Regionalorganisationen. Mit themen- und projektbezogener Zusammenarbeit will der Verein die Funktion der Hauptstadtregion als Politzentrum stärken und nutzen – als gleichwertiger Raum und wichtige Schaltstelle zwischen den drei Metropolitanräumen Zürich, Basel und Bassin Lémanique. www.hauptstadtregion.ch

Das Swiss Integrative Center for Human Health

Das SICHH wurde 2012 gemeinsam von der Universität Freiburg (UNIFR) und dem Freiburger Spital (HFR) ins Leben gerufen. Heute operativ, zielt diese öffentlich-private Partnerschaft darauf ab, Wissenschaftlerinnen/-ern und Krankenhausärztinnen/-en high-tech Equipment und hoch spezialisierte Expertinnen/-en in Medizinischer Technologie (MedTech), Biotechnologie (BioTech), Lebensmitteltechnologie (FoodTech) und allen anderen Bereichen themenverwandt zur menschlichen Gesundheit anzubieten. Das SICHH bietet seinen Kunden und Nutzern spezialisiertes Know-how und Equipment in vier hochkomplementären Bereichen: Menschliche Gesundheit, Mensch-Maschine-Interaktion, Materialwissenschaften, Datenanalyse und –modellierung. Dieses neue Angebot ermöglicht es kleinen und mittelständigen Unternehmen (KMUs), Start-ups und grossen Firmen einen Teil ihrer F&E Aktivitäten auszulagern. <http://www.sichh.ch>